

LA PROVINCIA

Diario conservador

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigirán a la Administración, calle de Miñagustín, número 15 principal.
No se devuelven los originales.
Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

D. JOSE B. HERNÁNDEZ

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

	Pta. Cts.
En Salamanca, un mes.	1,25
Fuera.	1,50
Número suelto, 5 céntimos.	
Idem atrasado, 10 céntimos.	

BARRASA

OCULISTA

Toro, 56, principal izquierda

Consulta diaria para los enfermos de los ojos, de nueve de la mañana á una de la tarde.

Se practica todo género de operaciones, pertenecientes á dicha especialidad.

Una víctima electoral

Aunque no respondemos de la veracidad que puedan tener los detalles adquiridos con relación al alcalde de Retortillo, del cual digimos ayer que estando en la sesión del Ayuntamiento, había desaparecido, sin que los demás compañeros de Municipio hayan podido averiguar su paradero; diremos hoy con la debida reserva, que, según las últimas noticias, su cadáver fué hallado en una charca de aquel pueblo poco tiempo después de su desaparición.

Completaremos ahora el anterior breve relato, diciendo, que en la sesión de la cual desapareció el referido alcalde, para precipitarse á morir en la indicada charca, se hallaba el delegado del Gobierno Sr. D. Fulano de Tal (ignoramos su nombre). Asimismo nos parece digno de hacer constar la circunstancia, siguiente: hace breves días, un *ilustre* agente electoral, que pretendía salir diputado por cierto distrito de esta provincia, visitó á dicho pueblo con el santo fin de acapararlo en favor de un protegido suyo que también pretende representar en Cortes al país y labrar su felicidad.

Como en la visita de referencia no le recibieran las autoridades locales, pues todas brillaban por su ausencia en aquel momento histórico—tal vez por esquivar la enojosa y para ellas molesta presencia del *ilustre* visitador, éste, mal contenida su colérica soberbia, no pudo menos de formular amenazas para dentro de poco, diciendo: «ya os acordareis de mí! yo os prometo que pagaréis á muy grande precio vuestra falta para conmigo!»

Como la excepcional muerte del alcalde de Retortillo ha tenido lugar, como quien dice, apenas formuladas las conminaciones de que dejamos hecho mérito, las gentes ahora, en su afán de hallar estupendas explicaciones al caso, relacionan el suceso con las amenazas del ya varias veces repetido *ilustre* visitador y con la presencia del Delegado gubernativo en la asamblea municipal que presidía el desventurado monterilla.

Nosotros, prudentes y cautelosos para juzgar críticamente acaecimientos que se hallan bajo la acción de los tribunales, y mucho más prudentes aún para juzgar hechos llegados á nuestro conocimiento en forma de rumores; hacemos punto final hasta tanto que posteriores averiguaciones nos consientan hablar.

Pero no soltaremos la pluma sin reiterar una vez más al Gobierno, en nombre de esta provincia, las quejas y clamores de sus habitantes contra la infame conducta seguida por alguien, obligado más que nadie á ser modelo de sinceridad, rectitud, justicia, moralidad y buenos procedimientos.

Sumario terrible

¡Triste misión es la nuestra!

Desde que vinimos al mundo de la prensa, tal ha sido nuestra desventura, que aun no hemos podido un sólo día

holgarnos de formular alabanzas en pró de nadie, ni de entonar *hosannas* á favor de ningún meritísimo entre nuestros conciudadanos.

Crímenes horrendos, infamias condenables, irregularidades monstruosas, inmoralidades estupendas, pisoteos de la ley á todas horas, extravagancias asquerosas, excepcionales transgresiones de lo justo, inmundicias repugnantes del mayor calibre, é inconcebibles atropellos del género más criminal que puede imaginarse, han sido continuamente y sin interrupción el tristísimo alimento de que se han nutrido nuestras columnas á diario.

¡Siempre la entonación fiscal en nuestros labios; siempre la denuncia de maldades en nuestra pluma; siempre la voz de la acusación en nuestras cuartillas!

Renegáramos del tristísimo destino que estamos cumpliendo y maldeciríamos la hora de nuestro nacimiento, si nouviésemos por elevado y honroso (pero muy honroso) el cargo, aunque terrible, de ser patronos y abogados de la ley, de la justicia, de lo útil, de lo recto y de las buenas costumbres.

Aun resuenan en todas partes nuestros lamentos por el crimen de la carbonería, y nuestras violentas acusaciones contra los torpes é indiferentes auxiliares del poder judicial: aun no hemos terminado la serie de horrosas filípicas emprendidas contra el infausto Sancho que en mala hora nos otorgó á principios de Junio el actual Gobierno: aun no hemos terminado nuestro catálogo de relámpagos y truenos contra la inmoralidad que por todas partes cunde á manera de peste y contra los indignos atropellos y criminales arbitrariedades cometidas en nuestra provincia de poco tiempo á la fecha por los que anteponen sus apetitos y egoísmos á toda noción de justicia y de sinceridad: aun no hemos podido tomar aliento en tan fatigosa jor-

nada, cuando nuevos materiales, nuevas atrocidades de horror vienen á ocupar un espacio en nuestro diario, para que después de compendiar cuanto sea posible su narración, meditemos y hagamos sobre la misma consideraciones de duelo y aditamentos fiscales en execración de tanta y tan criminal maldad como por nuestra desventurada provincia se pasea insólita y provocativa.

Empecemos

Nada tenemos que añadir ni quitar á cuanto decimos bajo el primero de nuestros epígrafes.

Únicamente relataremos con más extensión la historia concentrada en aquellas líneas de cuanto hemos podido acaparar con relación á la muerte de D. Adelato Garzón, presidente del Ayuntamiento constitucional de Retortillo, hasta el día 21 de los corrientes en que tuvo lugar su muerte voluntaria ó suicidio.

El domingo próximo pasado, día 19 del que corre, presentáronse en dicho pueblo los Sres. D. Manuel María de Pando (general), D. José Pérez Martín (a) Monsaño y aspirante, por más señas, á la Diputación provincial por Ciudad-Rodrigo, D. Tomás Estévez, hijo del exsecretario de Retortillo, don Santiago Durán de Fuenteguinaldo (y también como Pérez aspirante á la Diputación), D. Trinidad Peña, maestro de Santa Olalla y un tal Nuñez dulcero de Martín del Rio.

Como el Ayuntamiento del referido pueblo ignoraba la llegada de tan *egregios* huéspedes, no salió á recibirlos en la forma debida y con las solemnidades que tan altas *gerarquías* tuvieran derecho á esperar.

Aparte de que la municipal corporación de Retortillo no tenía deberes de género alguno que cumplir para con la comitiva de referencia ¡ni aun siquiera los de civismo y cortesía!

Uno de los candidatos aludidos y

de cuyo nombre no queremos acordarnos, al penetrar en la localidad y ver que los municipales brillaban por su ausencia, y al convencerse de que la opinión, sino hostil, por lo menos les era completamente indiferentísima; principió á desbarrar por aquella boca (?) y á pronunciar desplantes como los que siguen: ¡Juro á Dios que hundiremos á este pueblo infame! ¡Ya compondremos nosotros á ese secretario y á todos los individuos concejales! ¡Buena os espera con el delegado que dentro de poco vamos á mandar! ¡Despidase de la secretaria y de la recaudación de contribuciones ese secretario!... y otras por el estilo *moralisimas* y *sinceras* conminaciones electorales.

Parte de las anteriores promesas, fué cumplida dos días más tarde.

El 21 se personó en dicho pueblo D. Ulpiano Blanco Casado, representante administrativo del Gobierno, acompañado por D. José Manuel Gómez, exsecretario de Matilla de los Caños, con objeto de inspeccionar no sabemos qué servicios ó cuentas municipales de aquella corporación.

Inmediatamente dicho delegado pidió parlamento al infeliz D. Adeodato Garzón, celebrándose una entrevista en el domicilio de este último, que debió ser *morrocotulísima*, si se juzga por el largo tiempo de su duración y por las condiciones de ánimo en que salió de ella el desventurado alcalde.

Lo que en la conferencia sucediese, no está puesto en claro, ni será fácil descifrarlo.

Don Adeodato Garzón, según testimonio de su atribulada esposa salió lleno de aniquilamiento y conmovido de la entrevista ¡seguramente animado ya de los propósitos suicidas y trágicos que luego realizó!

Pocos momentos después reunióse el concejo, con asistencia del infausto delegado. En el acta que se levantó hizo constar contra la voluntad de varios concejales, que el secretario se había ausentado sin el correspondiente permiso del alcalde.

Don Adeodato Garzón, salióse á una de las próximas habitaciones, donde su mujer le increpó cariñosamente por haber consentido la estampación en el acta de una especie tan falsa y falsísima, como era la de «que el secretario se hubiese marchado sin permiso, pues era sabido que venía precipitadamente con dirección á Salamanca, donde tenía una de sus niñas enferma de cuitado y para cuyo viaje había hecho la consiguiente notificación al alcalde.»

Cuyos hechos se declaran probados,

por haber sucedido en presencia de la guardia civil de Fuentes.

Así las cosas, el delegado y su acompañante se marcharon del domicilio del alcalde, siendo despedidos por éste, que también salió con ellos, para nunca volver al hogar de su familia.

Cuando bien entrada la noche se notó por la esposa de Garzón que no tornaba éste, principió á dar gritos dolorosos en presunción de la tragedia que ocurrir pudiera, y que en efecto había ocurrido.

Los concejales todos y los familiares próximos del infeliz D. Adeodato, procedieron á las naturales averiguaciones, mientras la desolada viuda manifestaba con desgarradores voces á toda la vecindad, que su esposo había recibido *intimidaciones y amenazas de aquellos tres visitantes* (!) y que indudablemente se habría suicidado....

En vano se practicaron durante la noche toda clase de requisitorias para esclarecer la suerte que hubiera cabido al infortunado Alcalde.

Al siguiente día, todos los vecinos, divididos en grupos recorrieron el término municipal, dando por resultado de esta batida, el hallazgo de un sombrero al sitio de la Viga y junto al río que por allí pasa.

Poco después fué hallado el cadáver de D. Adeodato, confirmandose con ello las terribles sospechas de su familia y de todos sus convecinos.

El Juzgado municipal procedió á la instrucción sumarial de diligencias, empezando por comunicar primero al juez de instrucción el hallazgo del sombrero y la desaparición sospechosa de Adeodato Garzón.

Luego después, continuó su diligenciado averiguando y consignando sumariamente todos los extremos que nosotros hemos consignado y algunos otros más de aterradora importancia que en su día podremos hacer públicos, cuando los tribunales de justicia hagan efectivas las enormes responsabilidades que ciertos delincuentes han contraído.

El Juzgado instructor ha recibido ya el atestado sumarial de referencia para continuar la persecución de lo que, según parece, resulta producto ó consecuencia de un criminal delito.

Demos por terminado hasta mañana este asunto.

La materia es abundante por desgracia, y con seguridad nos dará mucho que decir en los días sucesivos.

Hoy no haremos otra cosa ya, que pronunciar un grito desgarrador y espantoso, que no podemos contener en nuestras gargantas: ¡Mueran los malvados! ¡Abajo los infames!

POLITIQUEOS

•El periódico local liberal-con servador *La Provincia*, dice que entre los liberales-conservadores de *primera fila* figura en Salamanca el Ilustre señor Canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral doctor don Calixto Lajas.

La injuria hecha al sacerdote católico por *La Provincia*; la circular de la Nunciatura puesta en vigor en esta diócesis por nuestro Prelado y el mismo disgusto que S. E. I. mostró en acerba reprensión á varios señores sacerdotes que no ha mucho hicieron pública adhesión en nuestro querido compañero *El Siglo Futuro* á nuestra «Manifestación de Burgos» pesarán ciertamente en el ánimo del señor Doctoral obligándole á desmentir públicamente que sea liberal-conservador y figure en *primera línea* entre las seides indígenas, de Canovas.

No otra cosa pide su dignidad sacerdotal, su obediencia al Venerable Prelado y el atrevimiento censurable del periódico liberal conservador *La Provincia*.

El anterior chirlo—que decimos nosotros los guapos de faca en ristre—se lo infirió anoche nuestro colega *La Región* al Sr. Lajas.

Mas que *chirlo*, es una *puñalaita trapera*—que también decimos nosotros los *guapos jampones*—hecha con muchísimo donaire y con muchísimo salero y con el mayor conocimiento de la esgrima navajera.

Y á propósito.

También hemos sabido esta mañana que otros de los importantes desprendimientos sufridos por el partido *bis* de la conservaduría salmantina, es don Luis Maldonado Campo, doctísimo profesor de esta Universidad literaria y joven de muy altas esperanzas, en cuya persona, v. gr., estaría mucho más adecuada y mejor personificada la representación en Cortes de este distrito electoral, que no en un Gómez ó Alvarez más ó menos Cedrón.

El comité *bis* no debería llamarse *bis* Le cuadraría mejor el de «comité viceversa».

En varios pueblos del distrito de Sequeros se recogen actualmente firmas á diestro y siniestro para dirigirse al Poder Central, demandando la proclamación del Sr. Pando como candidato ministerial para las próximas elecciones.

Tarde *piachi*.

Sequeros y sus pueblos tienen hace mucho tiempo ya proclamado á don Juan Antonio Martín Sánchez, que los ha representado, muy á su gusto y satisfacción en dos consecutivas jornadas parlamentarias de oposición.

Por lo cual, no hay más qué decir.

Siga, pues, el absurdo y sigan las pretensiones é incongruencias.

¿Quiéren ustedes modelos de republicanos, pero de republicanos de lo más republicano, federal, pongo por caso?

Pues ahí los tienen ustedes en el Ayuntamiento de Salamanca exhornados con borlas de alcalde, á costa de pasarse la mano por la cara y estar bajo las plantas del exfederal y conservador hoy Fulano González Domingo y demás vividores de la política.

Para que nos vengan á nosotros ahora los republicanos corta cabezas, estilo *González* diciendo que cuando triunfe la república, habrá moralidad y otras cosas que ahora faltan.

¡Antes muertos que tal veamos!

No faltaba más para que se pudiese de relieve el tupé de los federales *pour rir*, que vinieran diciéndonos que era muy digno, y muy federal y muy *patista* señalamático conmutativo y bilateral pactar con los conservadores y fusionistas y votarse así mismos para hacer el caldo gordo al Gobierno echando de la primer Tenencia alcaldía á un republicano que estorbaba al Gobierno, al Gobernador, y al comité de los *Gómezes*.

Y conste que como conservadores celebramos de todas veras el servicio que nos han hecho.

Pero siendo el servicio pasado, no necesitamos ya los servidores.

Los cuales el día 1.º de Enero, al constituirse el Ayuntamiento gritaban como energúmenos contra los señores Prieto, Valhondo y Baz, diciendo que estaba sublevado el decoro de la ciudad de la prensa y de la corporación, porque estos señores se habían votado á sí mismos.

Risum teneatis.

Gaceta Oficial

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.— Reales decretos disponiendo que D. José de Ibarra Aultrán cese en el cargo de gobernador general de Fernando Póo; y nombrando en su lugar al jefe de la estación naval del golfo de Guinea D. José Barrasa.

Gracia y Justicia.— Reales decretos nombrando presidente de la Audiencia territorial de Palma á don José Rodríguez Roda, y de la de Zaragoza á D. Felipe Antonio de Arruche.

Real decreto disponiendo que don Agustín Puebla y Tolín, magistrado de la Audiencia de Madrid, continúe por

tres meses en comisión del servicio en la secretaría de este ministerio, para auxiliar los trabajos especiales sobre estadística y organización de tribunales.

Real orden recordatoria de la de 1.º de Agosto de 1885 para asegurar la identificación de los cadáveres que en tiempo de epidemia son trasladados á los depósitos, de orden de la autoridad gubernativa.

Hacienda.—Beales decretos declarando cesante al delegado de la provincia de Teruel D. Carlos Regino Soler; nombrando para esta vacante á D. Angel Vela Hidalgo, y nombrando interventor de Valencia á D. Manuel de Gumucio y Bonilla.

Fomento.— Reales decretos anunciando á concurso las cátedras de Clínica médica y cálculo diferencial é integral; vacantes en la Universidad central.

Crónica general

El día 20 del corriente á las cinco de la mañana, se cometió un asesinato en el pueblo de Valdiunquillo (Valladolid) en la persona de Manuel Casado, el cual se hallaba en una panera cogiendo trigo para sembrar y estando en esta operación le dispararon un tiro, dejándole muerto en el acto, habiendo sido detenido y conducido á la cárcel del partido, Manuel Herrero López, presunto autor del delito.

Crónica local y provincial

Más de 200 vecinos de Tamames, pueblo que consta de unos 300, firmaron una solicitud dirigida al Sr. ministro de la Gobernación pidiendo la destitución del Alcalde y del Ayuntamiento actual cuya gestión considerán fatalísima para los intereses comunales.

Nuestro queridísimo amigo y coreligionario D. Juan Antonio Martín Sánchez, celosísimo diputado por Sequeros ha entregado á Soldevila la solicitud citada:

El Sr. de San Miguel es representante en Tamames de los conservadores (!!) *Gomezos y Gonzálezss.*

O como si digéramos de los barricaderos del año 73.

Según nos comunican nuestros amigos de la Sierra de Francia, donde se encuentran haciendo la recolección de la uva, es tan abundante la cosecha, que no existen vasijas bastantes para encerrar el vino.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro muy querido amigo D. César Augusto Samper Gonsalves, médico de Tamames, que se halla en esta ciudad, al objeto de pasar breves días en el seno de su apreciable familia.

Copia con prontitud, buena letra y ortografía cuantos documentos se dignen encomendarle.

Precios módicos y convencionales. También se venden varios cuadros antiguos.

Dirección: D. Emilio P. Merino, calle de Libreros, 70, bajo, izquierda.

VARIEDADES

Aproxímanse las elecciones, y los fusionistas sufren lo que no es decible. El que más y el que menos se había ya acostumbrado á que le dieran un acta, colocándole de esta suerte á la altura de las personas conspicuas.

Ahora que ya no es ministro don Venancio, ¿quién les protegerá?

¡Qué diferencia de tiempos á tiempos!

Antes era suficiente dirigirse al ministro fusionista, y hablarle así:

—Soy Gómez, aquel que tenía un bulto en el pescuezo y usted le estaba siempre preguntando por dicho bulto en la Tertulia Progresista. ¿Se acuerda usted?

—Sí, ahora recuerdo...

—Aquel interés por mis bultos me prueba que usted me estima. Pues bien, yo quisiera ser diputado á Cortes por cualquier punto.

Y D. Venancio comenzaba por inscribirlo en la lista y decir al Gobernador respectivo:

—Por Cabezada de Arriba se presenta D. Procopio Gómez, persona leal y de arraigo, aunque algo cojo. Le protege el Gobierno. No le digo á usted más. Muchísimo *hojo* (con hache).

El caso era que Gómez venía á las Cortes en clase de rural entusiasta, con una levita flamante y un sombrero de copa recién nacido, y desde aquel punto y hora formaba parte de la mayoría y votaba todo lo que le ponían delante.

Hoy ese Gómez quiere ir á ver á Silvela, para decirle poco más ó menos:

—Usted tiene muy buen corazón, según he oído por ahí. Si no me eligen diputado, me muero, porque mi señora ya se había acostumbrado á la vida parlamentaria y á que la saludaran los ujieres con cierta consideración. Cuando uno ha ejercido cargos importantísimos, no puede después conformarse con volver á la oscuridad de la calle

del Tribulete. ¿Quiere usted apoyar mi candidatura por Cabezada de Arriba?

—¡Hombre!

—Debo advertir á usted que allí tengo base. Si, señor; tengo á uno que está casado con el ama de cría de mi hijo el menor, y además cuento con el apoyo del barbero, que es hombre de malas pulgas, y aun el año pasado se peleó con el farmacéutico y le clavó los dientes en una oreja, hasta que se la arrancó. Si quiere usted verla, la tengo en casa metida en aguardiente.

Claro que el ministro, para librarse de la invasión variolosa electoral, apela á toda clase de recursos; pero los pretendientes no se dan por vencidos y buscan recomendaciones, escriben cartas, presentan solicitudes y revuelven á Roma con Santiago.

—Mire usted, nos decía uno de estos fusionistas en peligro. Yo tengo esperanzas de que Silvela me apoye, porque sabe lo que yo sufriría si me quedase sin diputación, y es persona de buen fondo. Además, le ha hablado por mí una tía de mi señora que le conoce mucho, porque era la que le hacía los calzoncillos cuando estaba soltero.

En la carrera de San Jerónimo, en el salón de conferencias, en el teatro, vemos estos días algunos diputados de la fusión con el rostro alterado por la proximidad de la clausura de las Cortes, que no se atreven á alzar la voz ni á discutir con nadie, porque es lo que ellos dicen:

Cuando mandaba D. Práxedes, parece como que tenía uno más alientos y hasta más luces naturales. Ahora, desde que están en el poder los conservadores, no me atrevo á armar polémicas ni á enfadarme, porque temo que me digan los acomodadores:

¡Ea! ¡A callar! Usted ya no es nada. Vuélvase usted á la oscuridad donde ha nacido, y despídase usted del Congreso y de sus pompas. ¡El dominio del oscribiente!

MERCADOS

Vitigudino 21.—El mercado celebrado en esta fecha, ha sido mucho más concurrido que los anteriores, motivado, sin duda, á haber concluido de las sementeras en toda esta zona.

Los precios que han regido son los siguientes: Barbilla, 33 reales. Centeno, 25 y 26. Cebada, 25 y 26. Algarrobas 26 y 28. Garbanzos, muy solicitados, se han vendido algunas partidas, de 57 á 60 en onza á 90 reales.

Ganado vacuno siguen las ventas animadas vendiendo la arroba de vaca gorda y ternera de 55 á 58 reales

Los cerdos continúan las ventas cada vez más desanimadas.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Claudiano, Crisanto, Crispin Crispiano Gabino y Genaro.

Casa de Socorro

Médico de Guardia para mañana.—D. Guillermo Hernandez.

ANUNCIOS

Billetes Hipotecarios de la isla Cuba
EMISION DE 1886

SUSCRICION PUBLICA

340.000 billetes, que se verificará, con arreglo al Real decreto de 27 de Septiembre, publicado en la *Gaceta* de 29 del mismo, al tipo fijo de 95 por 100 del valor nominal de los Billetes, haciéndose el pago en la forma siguiente:

- 10 por 100 en el acto de la suscripción, ó sean 50 pesetas.
- 20 por 100 el día de la adjudicación, ó sean 100 pesetas.
- 20 por 100 el 15 de Noviembre próximo, ó sean 100 pesetas.
- 20 por 100 el 15 de Diciembre siguiente, ó sean 100 pesetas.
- 25 por 100 el 15 de Enero de 1890 ó sean 125 pesetas.
- 95 por 100 ó sean 475 pesetas en junto.

De las pesetas 125 del último plazo, se deducirá, al hacerse el pago, pesetas 6'25, importe del primer cupón de 1.º de Enero próximo.

SUSCRIPCION

Fecha de la misma.—Estará abierta únicamente

El día 15 de Octubre actual

desde las ocho de la mañana hasta la doce de la noche, en que quedará cerrada.

En la casa de Banca de D. Florencio Rodríguez Vega, punto de suscripción en esta provincia, se facilitarán los impresos correspondientes para hacer los pedidos y cuantos datos puedan necesitarse.

SE VENDE

papel para envolver; en la imprenta de este periódico darán razón

Salamanca—Imp. de J. Martínez Veira

PEDIR EN TODO EL MUNDO

Las Aguas de Carabaña

Purgantes, depurativas, antibiliosas, antierpéticas y antiescrofulosas

UNICAS EN EL CONSUMO.—Venta Farmacias y Droguerías

ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL D.^R MORALES.— 24 AÑOS DE EXITOS!!

PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS DEL
Dr. MORALES PARA LA TOS y toda enfermedad
del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc.,
—á media y una peseta caja.

Café nervino medicinal maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja.

Impotencia debilidad esperma torrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres pildoras tónico-genitales del Dr. Morales, á 7'50 pesetas caja.
Va por correo.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid.—DOCTOR MORALES, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

¡ATENCIÓN!
TIENDA DE COMESTIBLES
DE
ILDEFONSO MARTÍNEZ
Calle de Quintana

Paquetes de almidón para planchar en preciosas cajitas, á perra chica.—Pasta luminosa para encender la lumbre, sin necesidad de fuego ni soplete, á 10 céntimos, las doce porciones.—Chocolates, desde 5 reales en adelante con una servilleta adamsada.

Se hacen toda clase de prendas de vestir con gusto, elegancia y economía en la plaza de La Libertad, núm. 13.



PEDRO BLANCO
RELOJERO

45, Plaza Mayor, 45

SALAMANCA

En esta acreditada relojería se encuentran con profusión todo lo concerniente á su ramo, en la seguridad que es la más surtida y en la que con más ventajas y confianza se puede comprar.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que sean, respondiendo del buen éxito de las mismas.

Pongo en conocimiento de todos los Ayuntamientos, especialmente, que siempre he venido dedicándome á la instalación de relojes de torre, casas de campo, fábricas y talleres, contando con casas extranjeras para dicho fin.

Se vende una casa nueva, de planta baja, con corral y pozo en la calle del Palomo, no tiene número. En la misma, informarán del precio.

Se admiten anuncios

LA FAVORITA

Camisería madrileña

Calle de Zamora, junto al café Sulzo

Esta casa sigue trabajando la especialidad en camisas, calzoncillos, equipos de no via y toda clase de prendas en ropa blanca para Señoras y niños.
Inmenso surtido en corbatería, géneros de punto, cuellos y puños, canastillos para recién nacidos y ropa blanca para señeras y niños.

JABONERIA Y PERFUMERIA DEL CONGO.

GRAN FÁBRICA PORTUGUESA DE SOMBREROS

DE

Antonio José Pereira Braga

TEJARES.—Salamanca

Sombreros de todas clases y formas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Fijen la atención los consumidores en los productos de nuestra fábrica.
Grandes rebajas á los almacenistas.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo

Preparado con vino generoso de España, dá tonacidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vinode Peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de Peptona y Peptona de leche

Elaboración por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

COMERCIO DE PAÑOS

DE

ELADIO SÁNCHEZ ANGOSO

(junto al correo)

31 Plaza Mayor 31

En esta casa se continúa la venta de generos en el ramo de pañería y embozos última novedad á precios sumamente económicos como de costumbre tiene acreditado.

También se admiten encargos de prendas á la medida.
Muchos pocos es mi lema.

RELOJERIA Y ÓPTICA

DE

ADOLFO WINCER

Se venden teléfonos y timbres eléctricos; se colocan con garantía.

Anteojos larga vista; gemelos de teatro y de campaña; barómetros aneroides á la altura de Salamanca. Termómetros de todas clases; lupas; cuenta hilos. Especialidad en gafas y lentes con cristales de roca de primera; cóncavos; convexos y periscopicos, etc. Se gradúa la vista por medio del optómetro.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

7, Rúa, 7

Se admiten anuncios.